

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **5.1. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan terkait implementasi program padat karya dalam mengurangi tingkat pengangguran di Kelurahan Gundih Kecamatan Bubutan Kota Surabaya, maka penulis dapat menarik kesimpulan sebagai berikut:

##### **1. Program**

Program padat karya kampung batik ini memiliki perencanaan dan tujuan program dalam pelaksanaan program padat karya, beberapa cara sudah dilakukan dalam pencapaian tujuan program diantaranya yaitu dengan memberikan penawaran kepada masyarakat baik dilakukan langsung oleh pihak Kelurahan dan dibantu juga oleh para Rt, Rw dan KSH setempat. Namun dalam pelaksanaannya program ini kerap mengalami beberapa hambatan diantaranya yaitu mengenai respon dari masyarakat dalam mengikuti program ini, kedua terkait anggaran dana, ketiga terkait permasalahan proses pemasaran produknya. Dengan demikian, Implementasi Program Padat Karya Dalam Mengurangi Tingkat Pengangguran Di Kelurahan Gundih sudah terimplementasi hal ini dibuktikan dengan sudah berjalannya program padat karya tersebut, namun selama proses pelaksanaan program ini masih sering mengalami beberapa hambatan.

## 2. Organisasi Pelaksana

Keberhasilan organisasi pelaksana dalam hal ini dilihat dari adanya tim pelaksanaan program dan adanya prosedur pelaksanaan. Dalam program padat karya kampung batik ini sudah memiliki tim pelaksana, dan tim pelaksana tersebut memiliki tugas dan tanggung jawabnya masing-masing. Sedangkan untuk prosedur pelaksanaan dalam program ini terdapat pelatihan terlebih dahulu sebelumnya masyarakat langsung terjun untuk melakukan proses produksi membatik. Dengan demikian, Implementasi Program Padat Karya Dalam Mengurangi Tingkat Pengangguran Di Kelurahan Gundih dapat disimpulkan sudah berjalan dengan baik sesuai perencanaan dan tujuan program.

## 3. Kelompok sasaran

Kelompok sasaran dalam hal ini meliputi pertama ketepatan program dalam pelaksanaan program padat karya sudah terlaksana dengan baik yaitu mengajak masyarakat yang tidak memiliki pekerjaan untuk ikut bergabung kedalam program padat karya ini, selain itu program ini juga sudah berhasil untuk membantu mengangkat perekonomian masyarakat. Kedua ketepatan pelaksanaan pada pelaksanaan program padat karya di Kelurahan Gundih sudah tepat dimana program ini memiliki tim dan tim pelaksana sudah dapat melakukan tugas dan tanggung jawabnya dengan baik. Ketiga ketepatan target yaitu target yang diintervensi sudah sesuai dengan yang direncanakan dan target siap untuk mendukung keberhasilan program. Masyarakat Kelurahan

Gundih khususnya yang tidak bekerja merupakan target yang tepat dan sesuai dengan sasaran dari program padat karya.

## **5.2. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan serta kesimpulan dalam penelitian ini, penulis mengemukakan saran yaitu:

1. Dalam menangani permasalahan tentang pemasaran pihak pengelola kampung batik dapat melakukan identifikasi mengenai target pasar, dan mencoba melakukan penjualan batik secara online,
2. Mengenai minat dari masyarakat pihak kelurahan agar melakukan sosialisasi dan melibatkan masyarakat dalam perencanaan program sehingga masyarakat bisa lebih aktif tertarik untuk berpartisipasi dalam program program padat karya.
3. Bagi Pemerintah dapat melakukan evaluasi mengenai program padat karya tersebut, selain itu pemerintah diharapkan untuk lebih memperhatikan dan tidak menutup mata mengenai anggaran atau bantuan dalam program ini, seperti halnya dengan membantu memberikan subsidi atau bantuan dana kepada program padat karya kampung batik ini.